INFORME DE EVALUACIÓN TRABAJO FINAL DE GRADO

Montevideo, 10 de agosto de 2015.

Estudiante: Lilia Clermont

Tipo de trabajo: MONOGRAFÍA.

Título: "Cuando la mujer permanece en un vínculo de pareja violento ¿Por qué?."

Docente Tutor/a: Asist. Mag.Gabriela Bruno. Docente Revisor/a: Asist. Mag. Gonzalo Corbo

Período solicitado para la Lectura Pública: jueves 17 de setiembre a las 1300 hrs.

1- Aspectos formales

Cumple con los requisitos formales del trabajo, índice, tipo de letra e interlineado. El resumen plantea en términos generales la propuesta temática. Las referencias bibliográficas son amplias y se adecuan a las normas APA en términos generales. La organización del texto es correcta. Hay impresiciones en la redacción, conjugación de verbos y errores de tipeo.

2- Articulación teórica

La temática abordada en esta monografía es de importancia para conceptualizar y pensar las intervenciones clínicas en la temática de la violencia doméstica hacia las mujeres, el recorrido teórico aquí realizado puede constituir un paso necesario previo a la práctica profesional. Lilia Clermont eligió un tema que considera de actualidad y toma notas de prensa para situarse en la especificidad de la realidad uruguaya.

Realizó una búsqueda bibliográfica amplia de autores contemporáneos dentro del marco psicoanalítico y también autores que abordan específicamente el tema de la violencia doméstica y exponen resultados de sus investigaciones al respecto.

La autora expone un recorrido sobre conceptos teóricos necesarios para pensar la relación de pareja y luego interrogarse a partir de la búsqueda bibliográfica sobre la permanencia de las mujeres en vínculos violentos.

Es así que abordó tópicos como: el concepto de vínculo, el amor de pareja, género, roles de género y específicamente la idea de violencia de género.

Siendo una temática que implica una mirada desde la complejidad nutrió su trabajo con aportes de distintas disciplinas y enfoques, dada la multicausalidad que explicaría la permanencia de las mujeres en vínculos violentos lo expuesto constituye un primer acercamiento a los aspectos abordados.

De todas formas señala, correctamente, que hay que tomar en cuenta los aspectos singulares en juego.

3- Proceso de tutoría

Respecto del proceso de tutoría es importante señalar el compromiso de la estudiante con las instancias presenciales individuales a las que concurrió siempre dispuesta a aceptar sugerencias respecto al manejo de los conceptos teóricos y al armado y redacción del trabajo.

Mostró su dedicación a la tarea entregando sistemáticamente avances en los tiempos acordados. La temática elegida implicó que se acercara a conceptualizaciones psicoanalíticas complejas, muchas de las cuales no manejaba con fluidez, esto significó un esfuerzo extra a la hora de articular los distintos enfoques expuestos. Reconoció las limitaciones al respecto entendiendo que este trabajo es una primera aproximación a una temática que por su magnitud requerirá nuevos recorridos bibliográficos.

Consideración final

En suma, se trata de una monografía que da cuenta de una amplia búsqueda bibliográfica rastreando autores de distintas disciplinas -clásicos y contemporáneos- sobre la temática. Tomando en cuenta la complejidad de la temática propuesta y los factores diversos en juego el trabajo aporta a una primera aproximación al tema.

Entiendo que cumple con los requisitos necesarios para pasar a Defensa Pública.

Mag. Asist. Gabriela Bruno Cámares. Instituto de Psicología Clínica